

# Quedará seca la presa La Boca en 30 días si no llueve en Nuevo León

- Se ubica en Santiago y es uno de los embalses claves del estado
- Está en 8.5% de su capacidad; en riesgo, el suministro para 15 mil habitantes
- También es un surtidor del área metropolitana de Monterrey
- Escasez en San Pedro Garza García, una de las zonas más ricas del país

RAÚL ROBLEDO, CORRESPONSAL, Y ROLANDO MEDRANO / P 30



## Mantendrán la extracción mínima de agua



▲ La escasez de lluvias en Nuevo León ha puesto en focos rojos a la presa La Boca, uno de los principales embalses del estado, según informes de la Comisión Nacional del Agua. El organismo reportó que

actualmente tiene 3.4 millones de metros cúbicos de líquido de los 40 millones que puede contener. En estas fechas, el almacenamiento promedio sería de 29 millones. Foto ABC Noticias

### ALCALDE LLAMA A PROTESTAR

# La presa La Boca podría secarse en un mes; seguirá la extracción

Bombear más en El Cuchillo 2 y reducir gasto paliaría la crisis

**RAÚL ROBLEDO**  
CORRESPONSAL  
MONTERREY, NL



La presa La Boca, en el municipio de Santiago, uno de los principales embalses de la entidad, se encuentra a 8.5 por ciento de su capacidad y podría quedar vacía en unos 30 días en caso de que no haya suficientes lluvias a corto plazo, según datos de la Comisión Nacional del Agua (Conagua).

El director de Servicios de Agua y Drenaje de Monterrey (SADM), Juan Ignacio Barragán, afirmó que se mantendrán las extracciones mínimas en la presa –que en este mes han sido en promedio de mil 289 litros por segundo–, pues si se seca se quedarían sin suministro 15 mil habitantes del municipio.

Luis Carlos Alatorre Cejudo, director del organismo de cuenca Río Bravo de la Conagua, precisó que La Boca tiene 3.4 millones de metros cúbicos de agua de los 40 millones que puede contener.

Indicó que históricamente el almacenamiento es de 29 millones de metros cúbicos, por lo que el déficit es de 25.6 millones.

No obstante, Alatorre Cejudo advirtió que el embalse seguirá aportando agua para la zona metropolitana de Monterrey hasta que sea posible. “La Constitución marca, en el artículo Cuarto, que debemos satisfacer el derecho humano prioritariamente”, recordó.

Explicó que en unos días se iniciará la extracción con equipos de bombeo flotantes, sistema utilizado en la crisis hídrica del 2022 hasta que la presa llegó a 2 por ciento de su capacidad.

Recordó que la crisis se ha agudizado con la pérdida de volumen en Cerro Prieto, hace un mes. “Allá tiene tiempo que están funcionando los equipos de bombeo”.

El alcalde de Santiago, David de la Peña Marroquín, convocó a la ciudadanía a manifestarse el próximo domingo a las 16:30 horas en el malecón de La Boca.

“Vemos que ya instalaron balsas para sacar la poca agua que queda; estamos en contra y vamos a proteger la presa, a defender el agua de Santiago”, destacó.

En tanto, Barragán Villarreal, titular del SADM, reconoció que hay un déficit de 3 mil litros de agua por segundo en el abasto para la población metropolitana, pese a que el acueducto El Cuchillo 2 aporta mil 200 litros por segundo.

Refirió que el promedio de consumo en esta época es de 16 mil 958 litros por segundo; “sin embargo, lo que estamos en posibilidad de ofertar en este momento no es más de 13 mil 984 litros por segundo”.

Juan Ignacio Barragán aseguró que a mediados de octubre quedará listo otro equipo de bombeo en el acueducto El Cuchillo 2, con el que podrán extraer en total 2 mil 400 litros por segundo; con esta nueva aportación y bajando el consumo en la ciudad se podrá superar del déficit existente, puntualizó.

El asesor técnico de SADM, Doroteo Treviño, recalcó que en el presente mes sólo ha llovido 20 por ciento del promedio histórico, y Barragán agregó que este septiembre ha tenido, quizás, las temperaturas más altas en años.





▲ La presa La Boca, ubicada en el municipio de Santiago, Nuevo León, se encuentra en niveles críticos por la falta de lluvias; sin embargo, autoridades de Servicios de Agua y Drenaje de Monterrey afirmaron que seguirán extrayendo líquido del embalse. Foto cortesía de ABC Noticias

